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visioconférence du groupe SA1-FR d'EGEE
=======================================

Date : Mardi 27 avril 2004, 14h

Présidé par : Rolf Rumler (CC-IN2P3)
Secrétaire : Pierre Girard (CC-IN2P3)

* Ordre du jour :
***************

1) Introduction (Rolf, 2 min)
2) Présentation et rôles dans EGEE
   - CCIN2P3 (Rolf Rumler) (6 min)
   - CPPM (Eric Fede) (3 min)
   - LPC Clermont (Vincent Breton) (3 min)
   - LAL Orsay (Charles Loomis) (3 min)
   - ECP (Christian Saguez) (3 min)
   - CGG (Dominique Thomas) (3 min)

   Les points suivants nous semblent importants: ressources prévues pour
   la production, la préproduction; VOs supportés...

3) Organisation (tous)
   - Liste EGEE-SA1-FR-L: fonctionnement (Rolf, 2 min)
   - Réunion hebdomadaire: souhaits de modifications, nombre attendu
     de participants (tous)
   - Outil d'agenda (Rolf)
   - Sites web (tous)
4) Interaction avec NA4 (discussion)
5) Divers

* Réunion :
*********

1) Introduction (Rolf)
---------------

Cette réunion constitue un premier contact visant à initier la relation entre le
centre de calcul de l'IN2P3, agissant au titre de ROC (Regional Operation 
Centre) d'EGEE, et les différents centres de ressources français d'EGEE. 

2) Présentation et rôles dans EGEE
----------------------------------

- CCIN2P3 (Rolf Rumler)
***********************

Dans le cadre d'EGEE, le centre de calcul de l'IN2P3 a plusieurs rôles :

* CCIN2P3 / Centre de Resources (RC) :
  ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Le but du RC est de fournir à EGEE du temps de calcul et du stockage.

A ce titre, le CC a prévu à terme de rendre disponible l'ensemble de ses 
ressources pour EGEE :
-> temps de calcul : ~500 machines 
-> stockage : ~7 Péta octets
-> plateforme : RH 7.3

Remarque concernant les plateformes utilisées par le CC pour EGEE : 
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le CC obéit aux besoins de l'infrastructure actuelle de LCG-2 qui ne supporte 
pas d'autres OS que RH 7.3. Toutefois dans le cadre d'EGEE, des ressources 
pouvant être allouées pour le développement, le middleware devra devenir 
portable et donc exploitable sur d'autres plateformes (Solaris 8/9/10, AIX, RH 
enterprise v3, etc.).
 
A noter aussi qu'il y a eu des demandes pour introduire des plateformes windows 
et mac OS X comme machines de batch.

La plateforme officielle pour EGEE devrait être linux RH enterprise v3.

* CCIN2P3 / Regional Operation Centre (ROC) :
  ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

Le but du ROC est 
-> d'organiser l'exploitation de l'infrastructure EGEE au niveau français. 
-> de surveiller le fonctionnement de la grille, en coopération avec les centres
de resources.
-> d'offrir le support aux utilisateurs lorsque leurs demandes ne peuvent pas 
être traitées directement par le support local des RC. 

* CCIN2P3 / Core Infrastructure Center (CIC) :
  ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

En plus du CCIN2P3, il y a 4 autres CIC dans EGEE : CERN, Angleterre/Irlande 
(CCLRC), Italie (INFN), et la Russie (MSU-SINP) dont l'entrée est prévue au 
12ième mois d'EGEE.

Le but d'un CIC est :
-> de faire fonctionner les services uniques de l'infrastructure EGEE, comme la 
VO biomédicale par exemple.
-> d'assurerle monitoring et le contrôle de la grille

Il faut donc voir l'ensemble des CICs comme une seule entité. 

* Présentation de la nouvelle équipe Grille EGEE du CCIN2P3 :
  ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

-> Jonathan SCHAEFFER : portabilité et packaging de BQS, le système de batch 
développé et utilisé au centre (~ PBS, LSF, ...)
-> David BOUVET : faire le lien entre l'expérience LHC et les applications, et 
les adapter à l'environnement Egee.
-> Frédéric SCHAER : les aspects accounting d'EGEE.
-> Gilles MATHIEU : développement du site web de l'activité EGEE SA1 France.
-> Pierre GIRARD : création de VO (ex.: Biome), contact avec les RCs.

- CPPM (Eric Fede)
******************

Le personnel affecté à EGEE provient de deux sources :
-> UREC  : 3 personnes (JRA4 et SA1)
-> IN2P3 : 2 personnes NA4

Pour les ressources, le CPPM prévoit l'achat de machines et devrait mettre à 
disposition d'EGEE :
-> temps de calcul : ~10 machines
-> stockage : ~100 Go
-> plateforme : s'adaptera aux besoins d'EGEE

le CPPM se positionne en tant que site RC de pré-production, avec comme objectif
d'être site de test pour l'activité NA4.

- LPC Clermont (Vincent Breton)
*******************************

Pour les ressources, Clermont fournit :
-> temps de calcul : 100 bi-pros (la semaine prochaine)
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-> stockage : ~10 téra O + 1 robot de cartouche
-> pLateforme : s'adaptera aux besoins d'EGEE
-> VO acueillies : pas de limite

Concernant la plateforme, il a été signalé que la rh 7.3 a posé des problèmes 
lors des expériences précédentes (Datagrid). La question a donc été posée s'il 
ne serait pas judicieux d'utiliser directement la plateforme officielle, à 
savoir la RH enterprise v3. 

Rolf a répondu que, pour l'instant, c'était impossible puisque le middleware 
utilisable actuellement est celui de LCG. Ce qui impose donc de démarrer avec la
RH 7.3

Clermont se positionne en tant que site de production

- LAL Orsay (Charles Loomis)
****************************

Absent.

Mais Eric Fede précise qu'Orsay lui avait indiqué qu'il se positionnerait comme 
site de pré-production.

<<< COMPLEMENT Pierrick MICOUT : post-réunion, diffusé sur EGEE-SA1-FR-L >>>

Pour information, nous n'envisageons pas d'avoir un RC à Saclay mais de 
participer à celui du LAL à Orsay. Nous devrions être trois dans SA1 :

Andrea Formica à 50%
Pierrick Micout à 50 %
Et une personne à plein temps à trouver ...

Il est envisagé de démontrer l'utilité des grilles pour les gens du LSCE de 
Saclay (Climatologie).

<<< FIN COMPLEMENT Pierrick MICOUT >>>

- ECP (Christian Saguez)
************************

Absent.

- CGG (Dominique Thomas, par téléphone)
**************************************

Le CGG est un partenaire industriel.

Pour les ressources, le CGEE fournit dans un premier temps : 
- temps de calcul : ~10 CPUs
- stockage : non précisé
- plateforme: suivra les recommendations.

Puis (dès que possible, délai de quelques mois) :
- temps de calcul : jusqu'à 100 cpus.
- stockage : non précisé
- VO accueillies : création d'une VO Géophysique

Le CGG se positionne comme un site RC de pré-production, sur lequel sera 
effectué le test des changements dynamiques de configuration. Il souhaite aussi 
être fédérateur auprès de la communauté de géophysique afin de l'amener à 
intégrer EGEE. L'objectif serait à terme de créer une VO de géophysique, auquel 
cas, le CGG évoluerait vers un site RC de production. 

Le personnel de CGG consacré à EGEE : 2 pers. à temps plein, 2 supports 
techniques internes.
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Enfin, le CGG qui utilise une solution propriétaire comme système de batch 
pourrait être intéressé par BQS, et donc son packaging.

<<< COMPLEMENT Dominique Thomas : post-réunion, diffusé sur EGEE-SA1-FR-L >>>

En complément, voici les noms des personnes CGG impliquées an niveau 
opérationnel dans SA1:

Gérard Gadaud: 80% (administrateur du noeud CGG dans EGEE - contact RC)
Gérald Vétois: 80% (spécialiste système - alternate contact RC)
Stéphane Fintz: 20%(encadrement technique)
Gael Youinou:   20%(encadrement technique et managérial)
Ahmed Bériache: 100%(stagiaire avril 03 à octobre 03)

<<< FIN COMPLEMENT Dominique Thomas >>>

3) Organisation (tous)
----------------------

* Liste EGEE-SA1-FR-L: fonctionnement (Rolf)
  ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

A noter que 
-> les gens déjà inscrits à la liste peuvent ajouter des personnes via la page 
web "http://ccmail.in2p3.fr/cgi-bin/wa" contenant, entre autres, des pointeurs 
sur la documentation de Listserv et le pointeur "Mailing list management 
interface" pour la gestion de la liste (dont l'ajout de personnes).
-> seuls les gens inscrits peuvent contribuer (fonction anti-spam)

* Réunion hebdomadaire: souhaits de modifications, nombre attendu de 
participants (tous)
  ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

Tout le monde semble d'accord pour garder le jour et l'heure si possible.

Rolf souligne les limites qu'implique la Visioconf au CCIN2P3 : le nombre de No 
de tél. possibles est limité. Aussi, il demande à ce que les participants 
indiquent avant la réunion le nombre de No de tél. dont ils auront besoin.

Vincent souhaiterait faire participer des gens du NA4 (CReatis, IBCP, CINES 
Montpellier...), ne serait-ce que pour écouter. Il est convenu qu'il enverra un 
mail à Rolf pour établir la liste des contacts éventuellement intéressés.

Rolf propose aussi d'étudier d'autres possibilités techniques que la visioconf 
pour les personnes qui n'auraient qu'un rôle de spectateur.

* Outil d'agenda (Rolf)
  ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

Il est prévu que le groupe SA1 France dispose d'un agenda dans lequel seront 
consignés les réunion et les documents associés (Compte-rendu, transparents, 
...).

Le CERN dispose d'un tel système qui est en cours d'installation au CCIN2P3, et 
devrait être mis à disposition via le site web de SA1 France. Mais Rolf indique 
que des difficultés de configuration ne nous permettent pas de déterminer quand 
cet outil sera à notre disposition.

En attendant sa mise en place effective,il sera fait usage de la liste de 
diffusion. Eventuellement, si les délais s'avèrent trop longs, l'agenda du CERN 
pourrait être utilisé.

* Sites web (tous)
  ~~~~~~~~~~~~~~~~
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Le site web de SA1 France est en cours de développement au CCIN2P3 (Gilles 
MATHIEU).

Il est composé de deux parties :
-> accès public présentant le projet EGEE et toutes les ressources publiques 
disponibles.
-> accès privé (Intranet) dédié aux acteurs de SA1 France :

. accès prévu avec certificat.

. contenant tout ce qui est nécessaire au (bon) fonctionnement d'EGEE

. pointeurs sur les sites des CRs existants.

. possibilité de prévoir des espaces dédiés pour les CRs s'ils en font 
la demande.

Pour toute information sur le site web, contacter G. Mathieu 
(gilles.mathieu@in2p3.fr)

4) Interaction avec NA4 (discussion)
   ---------------------------------

Actuellement, le CCIN2P3 (Pierre Girard) est en train de mettre en place la VO 
biomédicale en collaboration avec Clermont (Yannick Legré). Par rapport à 
Datagrid, l'organisation de cette VO devrait être revue et une procédure de 
migration de la base LDAP vers le système VOMS est aussi prévue pour se 
conformer à l'infrastructure de EGEE.

Vincent propose à nouveau d'inviter les laboratoires à participer à cette 
réunion. Il propose notamment de prévoir 1/2h supplémentaire qui serait dédiée 
au dialogue entre SA1 et NA4. Il souligne que le manque de communication entre 
ces deux instances avait nui au bon fonctionnement des expériences précédentes.

Fabio préfère s'en tenir à une réunion d'1h et propose à la place que les points
à traiter directement entre SA1 et NA4 soient inscrits à l'ordre du jour d'une 
réunion à suivre et qu'une partie de la réunion leurs soit consacrée.

Vincent demande si une UI (User Interface) pour LCG-2 est déjà mise à 
disposition des membres du NA4 ?
Fabio indique qu'il y en a une qui est en train d'être mise en place au CC. Son 
accès est pour l'instant privé et il faut déployer aussi la VO Biome. Il conclue
en indiquant qu'il devrait avoir une meilleure visibilité sur la question la 
semaine prochaine. 

Le CGG demande comment installer l'infrastructure LCG-2 sur ses machines.
Rolf/Fabio indique les pointeurs sur l'installation de LCG-2 : 
http://grid-deployment.web.cern.ch/grid-deployment/cgi-bin/index.cgi?var=release
s

5) Divers
   ------

Chaque mardi matin à 10:00, il y a une téléconférence des ROC managers. Les 
participants se retrouveront à un Workshop le 10/11 mai à Milan pour travailler 
sur l'organisation des régions. Rolf vous invite donc à le contacter avant pour 
toutes les requêtes ou remarques en rapport avec le sujet. De plus, un point 
d'information sur le contenu de cette conférence sera ajouté à l'ordre du jour 
de la réunion qui suivra l'événement.

Dominique fait référence au plan d'exécution de SA1 et demande s'il y aura des 
documents à livrer prochainement, et éventuellement si les RCs seront mis à 
contribution.
Fabio confirme qu'il y a un rapport prévu au mois 3 d'EGEE et qu'une 
contribution des RCs est envisageable. Il contactera les RCs à ce propos en 
temps utile (surement en mai).  
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